

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc (4, 1-13)

« Dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où il fut tenté »

En ce temps-là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. »

Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre. Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes, car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux. Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. » Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterneras, à lui seul tu rendras un culte. »

Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui fit cette réponse : « Il est écrit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations, le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé.



« Après son baptême, Jésus, rempli de l'Esprit Saint, [...] fut conduit par l'Esprit à travers le désert. »

(Luc 4, 1)

achats, voyages, divertissements... Sur le plan santé, les revues médicales nous informent que plus de 30% de nos populations souffrent d'obésité. Suite à ce phénomène de sur-poids, jamais on n'a autant parlé de diète, de restriction, de jeûne : diète sans sel, diète liquide, diète végétarienne, diète sans gras, diète aux céréales... Par contre, le jeûne volontaire pour raisons religieuses a complètement disparu de notre christianisme occidental.

Lorsque Jésus parle de jeûne, il ne s'agit pas de perte de poids, de vêtements trop petits et ventres trop ronds. Il y a des raisons plus sérieuses pour jeûner. Quand tout va bien, que Dieu est présent dans nos vies, qu'il y a plein d'amour et de joie, nous n'avons pas besoin de jeûner. Le Christ disait aux Pharisiens que ses apôtres n'avaient pas à jeûner « *aussi longtemps que l'époux était avec eux* ».

Par contre, il est bon de jeûner lorsque « le monde ne tourne pas rond », lorsque nous ne vivons pas l'idéal auquel le Christ nous a appelé :

- lorsque nous remplaçons Dieu par nos veaux d'or, nos dogmes économiques, nos égoïsmes nationaux ;
- lorsque les conflits familiaux conduisent à la violence, à la haine, à la rupture et que les enfants en souffrent ;
- lorsque l'on refuse le pardon à ceux et celles qui nous ont offensés ;
- lorsque des millions de personnes âgées souffrent de solitude et d'abandon.

Le jeûne peut prendre plusieurs visages et plusieurs formes :

- il y a bien sûr le jeûne de nourriture...un peu tous les jours, ou deux ou trois fois par semaine ;
- le jeûne de télévision, d'achats inutiles, de loisirs extravagants ;
- le jeûne qui nous aide à partager financièrement avec ceux qui vivent dans la misère ;
- le jeûne qui nous invite à faire du bénévolat, à faire notre part pour la communauté à laquelle nous appartenons.

Le jeûne dont parle le Seigneur est un **appel à la conversion**. Il nous aide à revenir vers Dieu en essayant de répondre aux promesses de notre baptême.

À propos de l'évangile de ce dimanche.

... Jeûner lorsque le monde ne tourne pas rond ...

Le carême est ce temps de l'année où nous sommes invités à redimensionner notre relation avec Dieu (la prière), avec les autres (le partage et l'aumône) et avec nous-mêmes (le jeûne). Aujourd'hui, mettons l'accent sur ce dernier point qu'est le jeûne.

Nous sommes excessifs en tout : nourriture.

Sur le plan santé, les revues médicales nous informent que plus de 30% de nos populations souffrent d'obésité. Suite à ce phénomène de sur-poids, jamais on n'a autant parlé de diète, de restriction, de jeûne : diète sans sel, diète liquide, diète végétarienne, diète sans gras, diète aux céréales... Par contre, le jeûne volontaire pour raisons religieuses a complètement disparu de notre christianisme occidental.

Lorsque Jésus parle de jeûne, il ne s'agit pas de perte de poids, de vêtements trop petits et ventres trop ronds. Il y a des raisons plus sérieuses pour jeûner. Quand tout va bien, que Dieu est présent dans nos vies, qu'il y a plein d'amour et de joie, nous n'avons pas besoin de jeûner. Le Christ disait aux Pharisiens que ses apôtres n'avaient pas à jeûner « *aussi longtemps que l'époux était avec eux* ».

Par contre, il est bon de jeûner lorsque « le monde ne tourne pas rond », lorsque nous ne vivons pas l'idéal auquel le Christ nous a appelé :

- lorsque nous remplaçons Dieu par nos veaux d'or, nos dogmes économiques, nos égoïsmes nationaux ;
- lorsque les conflits familiaux conduisent à la violence, à la haine, à la rupture et que les enfants en souffrent ;
- lorsque l'on refuse le pardon à ceux et celles qui nous ont offensés ;
- lorsque des millions de personnes âgées souffrent de solitude et d'abandon.

Le jeûne peut prendre plusieurs visages et plusieurs formes :

- il y a bien sûr le jeûne de nourriture...un peu tous les jours, ou deux ou trois fois par semaine ;
- le jeûne de télévision, d'achats inutiles, de loisirs extravagants ;
- le jeûne qui nous aide à partager financièrement avec ceux qui vivent dans la misère ;
- le jeûne qui nous invite à faire du bénévolat, à faire notre part pour la communauté à laquelle nous appartenons.

Le jeûne dont parle le Seigneur est un **appel à la conversion**. Il nous aide à revenir vers Dieu en essayant de répondre aux promesses de notre baptême.

ANNONCES

Préparation liturgique : **Mardi 11 mars à 20 h** à la maison paroissiale, pour la préparation des 22 et 23 mars, une équipe d'Eteaux, l'équipe n°4 et l'animateur du couvent.

Préparation au baptême des tous petits : Rencontre, pour les parents désireux de faire baptiser leur(s) enfant(s) dans les prochaines semaines, **mercredi 12 mars à 20 h 30** à la maison paroissiale.

Équipes funéraires : Les équipes funéraires du doyenné du Faucigny sont invitées à une rencontre avec Mgr Yves Le SAUX, le **mercredi 12 mars 2025 de 14 h 00 à 17 h 00** au Couvent des sœurs de la Charité à La Roche sur Foron.

Cette réunion est orientée sur l'appropriation de sa lettre pastorale et échange sur la mission des équipes funéraires.

Célébration du Pardon : Jeudi 13 mars à 20 h en l'église de La Roche sur Foron, Vendredi 28 mars à 20 h en l'église de Bonneville.

Catéchèse Adulte : Rencontre vendredi 14 mars à 19 h au couvent des sœurs de la Charité, thème de la soirée « Le livre de Jérémie ».

Vendredi du Carême : Chaque vendredi du carême, temps de partage, prières et jeûne en l'église de La Roche sur Foron de 12 h 15 à 13 h.

AUTRES

Quête au profit des malades désirant partir à Lourdes : Le pèlerinage diocésaine à Lourdes aura lieu du 26 avril au 1er mai. L'Hospitalité Notre Dame de Lourdes sollicitera votre générosité **les 15 et 16 mars à la sortie des messes d'Amancy et La Roche**. Chaque année, votre don aide financièrement plusieurs personnes malades ou handicapées, et participe au transport des malades vers Lourdes dans des cars adaptés. Nous vous remercions et vous confions à Marie et à Bernadette dans nos prières.

Pèlerinage de l'Espérance : **Samedi 29 mars de 9 h 00 à 16 h 00 à Thonon les Bains.**

Inscriptions auprès de Catherine Pélinson au 07 69 55 62 68. Prix 15 € par personne.

Déroulement : Rdv sur le parking relais du CHAL à 8h45 pour un départ à 9 h.

10 h – Arrivée à la grotte ND de Lourdes, marche jusqu'au centre-ville

10 h 30 – Arrivée à la basilique St François de Sales, enseignement sur le jubilé et les indulgences plénières

11 h – Messe

12 h – repas tiré des sacs au presbytère de Thonon

13 h 30 – Basilique, méditation sur les tableaux de Maurice Denis avec visite guidée, balade sur les pas de St François de Sales, temps de célébration d'action de grâce

16 h – Retour par autocar

Sacrement du pardon possible tout au long de la journée.

Concert : **Dimanche 23 mars à 17 h** en l'église de La Roche sur Foron, concert organisé par les « Lou Compagnons de Balme » avec la chorale « La Croche Chœur ». Entrée gracieuse, sortie généreuse.

Si vous désirez recevoir la feuille d'annonces par mail, vous pouvez vous inscrire à l'accueil de la maison paroissiale ou par mail à l'adresse suivante : ste-marie@diocese-annecy.fr

NOS JOIES - NOS PEINES



Nous avons célébré les funérailles de :

- Roseline PEDDAT lundi 3 mars en l'église de La Roche sur Foron, messe d'accompagnement dimanche 16 mars à 10 h en l'église de La Roche.
- Roger JARDEZ mercredi 5 mars en l'église de La Roche sur Foron, messe d'accompagnement dimanche 9 mars à 10 h en l'église de La Roche ;
- Fernand DUFRENE vendredi 7 mars en l'église de La Roche sur Foron, messe d'accompagnement dimanche 9 mars à 10 h en l'église de La Roche.

INTENTIONS DE MESSE

Messes en semaine : *Mardi, Mercredi, Vendredi 8 h 30 Église de La Roche sur Foron
Jeudi, 8 h 30 Chapelle du Couvent*

Samedi 15 mars 2025

Église d'Amancy 18 h 00

Messe d'accompagnement de Gilberte ROSSETTO ;
Paul BRIGUET ; Jean-Claude DELAVENAY et les défunts de la famille ; Marie et
Georges DELOCHE ; Edith GAILLARD ; Marie-Louise MOENNE ; Claude MONET ;
Edith MUGNIER ; Martial PERRISSIN-FABERT et Muriel GUELPA ; Rosine
POUTEIL-NOBLE ; Marie SADDIER et défunts de la famille ; Max THABUIS et les
défunts des familles RANNARD, GAL, THABUIS, BOUCIER ; Jeanine et Louis
TRONCHET ; Lucien CHARLES ; Joseph LOUISON et les défunts de la famille ;
Familles DAVIED, PASQUIER et ANGELLOZ ; Jeanne BRAND et son époux René ;

Dimanche 16 mars 2025

Couvent 8 h 30

Église de La Roche sur Foron 10 h 00

Messe d'accompagnement de Roseline PEDDAT ;
Bernard VIDONNE ; Marthe ORVIELLI ; Roger DURET ; Anne-Marie et Jean
BROISIN ; Brigitte MOULIN ; Gérard DI PAOLA ;

Sanctuaire de la Bénite Fontaine 10 h 45